
◇大曲南中学校招待剣道大会 第58回県南新人剣道大会
11月25日（土）、本校体育館において、上記の大会が開催されました。本校体育文化後援会の主
催大会です。県南の各地域から、女子団体戦６チーム、男子団体戦12チーム、女子個人戦22名、
男子個人戦38名の参加で行われました。この大会での本校生徒の活躍は次のとおりです。
女子団体戦 準優勝（大曲南、仙北、大曲、角館合同チーム）
男子個人戦 第3位 佐藤 有斗
女子個人戦 第3位 橋本 月那

◇いえコロジーセミナー開催
１年生を対象とした「いえコロジーセミナー」を、有限会社大友工務店取
締役専務 大友崇嗣さんを講師に迎えて、11月24日（金）に開催しました。
積水ハウスから実験道具等を借り受け、講師は地元の方にお願いして実現し
ました。

○高杉 瑠理
「いえエコロジーセミナー」では、大友先生のお話や、実験を通して、住宅のエネルギーについて考える

ことが出来ました。普段当たり前のように使っている家電もエネルギーをたくさん使っていることに驚きまし
た。住宅以外についても、消費エネルギーの減らし方を紹介してくださったので、使っていない家電はコン
セントを抜いたり、日中は太陽の光をいれたりすることを参考にしてみたいです。住宅については、断熱性
のことをたくさん知ることが出来ました。素材によって断熱性能が決まっていることを新しく知ることができ
たので、次の授業のエコハウスを考えるときに役立てたいです。断熱性がいいと、健康にもよく、使用する
エネルギーが少ないので、将来にも役立てたいです。

○高橋 華
今日は、住宅のエネルギーについていろいろなことを教えてもらいました。学校ではＳＤＧｓの勉強

をたくさんやってきましたが、家についての学習は初めてだったので、すごく勉強になりました。住宅
で一番エネルギーが使われているものは何かを考えることができたし、１時間当たりの消費エネルギ
ーが多いものは、灯油ストーブだと聞いて驚きました。他にも、実験で、断熱性のが悪いのはガラス
（シングル）だということが分かりました。住宅のエネルギーについて考えたことがなかったので、地
球にやさしい生活をしていきたいと思いました。

※講座の様子の写真と他の生徒の感想は、ＨＰにも掲載しています。

◇「50年後のエコハウスを設計してみよう」開催
11月29日（水）、一級建築士松塚智宏氏を講師に迎え、１年生が未来のエ
コハウスを設計する授業を行いました。今回は、大曲西中学校の１年生と
の合同授業でした。旧本郷家住宅の見学、いえコロジーセミナー、今回の
エコハウスの設計と、「住居」について連続して外部講師の授業を受けてき
た１年生です。「考えるのが楽しい！」と声にする生徒も多くいました。Ｓ
ＤＧｓについてさらに深めることができたことと思います。
生徒が設計した内容はＨＰにアップします（いずれも素晴らしい内容で

す）。生徒の感想は、次号でお知らせします。

◇12月6日のＰＴＡ講演会の講師について
当初予定していた、ＰｉＬｚ株式会社の畠山さんが、急遽、都合がつか
なくなり、代わりに、一般社団法人Sail on Japan代表理事 奥 真由美
さんにお願いすることになりました。現在、教育関係のたくさんの事業を
されていて、平鹿中学校のＰＴＡ会長もされた方です。いいお話が聴ける
ことと思います。ご期待ください。

教育目標 自律 貢献
夢大きく 協働的に探究し 誰一人取り残さない社会をつくる
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